
20151225 新台灣加油 黃國昌談話部分 

主持人：我請教的是國昌老師，今天特別把黃國昌在百忙當中也請到現場，尤其

是姚文智，我們知道你在跑選區，其實各位都非常非常的忙，像慶元大哥你知道

聲音通通都啞了，我請教的是國昌老師，您的岳父，深藍的吧，割袍斷義，這場

選戰當中，您到底看到什麼？ 

 

黃國昌：那不過一個基本上的常識就是說如果自己選情穩定的話，還會去打抹黑

牌跟恐嚇牌這種選戰策略我倒是比較少看見，我相信很多選民自己有智慧自己去

判斷，第二個部分是說其實我一直覺得自己對於公共事務的參與，盡量不要把家

人扯進來，那這一次讓我岳父他們無端受到牽連，我其實心裡面是滿難過的，那

只不過說我向來的個性是說有人如果要打這種抹黑烏賊戰的話，我向來正面迎戰

從來不迴避，所以我昨天在記者給我堵麥的時候，因為昨天下午我有一個公開的

行程跟陳建仁副總統候選人，我們一起做一個比較短暫的對談，我就清楚的告訴

中國國民黨的人說，如果今天你們真的要用我的岳父來幫朱立倫解圍的話，我已

經公開正式的邀請朱立倫主席站出來，我們兩個直接面對面比一比我們兩個的岳

父到底有何不同，如果沒有這個膽識，沒有這個氣魄的話，省省吧，不要再做這

樣的事情了。 

 

第二個部分我事實上是想要說的是，黃復興黨部的老伯伯們某個程度上我從

他們從我自己岳父身上我看到了對他們的不捨，我為什麼會這樣子講，中國國民

黨把他們當成投票部隊，除了這個以外，他們什麼時候把他們當作自己家裡的人，

連戰跑去北京閱兵，附和中國共產黨的史觀，在閱的兵是對準了台灣的飛彈，中

國國民黨到目前為止除了馬英九口頭上說感覺到非常的，他用了四個字，我忘了，

到現在做了什麼處理，他到現在做了什麼處理？中國國民黨你作為一個政黨對這

件事情你的態度是什麼，你具體的作為是什麼，零。 

 

那第二個，軍宅的案子，黃復興黨部你們照顧的是只有領星星的才是你們照

顧的對象，只有將軍，只有那些高層才是你們照顧的對象，那些人吃香喝辣這麼

多獨居的老榮民，在軍宅的這件案子，我要再說一次，朱立倫主席你的態度是什

麼，這件事情是對的還是錯的，到目前為止朱立倫還沒有以中國國民黨黨主席也

好，這一次總統參選人也好，針對軍宅的這件事情表示他的看法，這件事情到底

是對的還是錯的，現在我不是要你針對王如玄進行個人的批判，因為這樣對於你

來講，對於你自己的副手可能太沉重了，我講的是政策面上的東西，當這些老榮

民們看到軍宅的案件，中國國民黨自己的黨主席，自己的總統候選人到目前為止



的態度是這個樣子，你要叫人如何不心寒？ 

 

他們過去這幾十年當中事實上就是被中國國民黨灌輸中國國民黨希望他們

接受的資訊，被洗腦洗了幾十年，他們選擇相信中國國民黨，結果今天換來的是

什麼，今天開始好不容易慢慢有人醒了，我以我自己小時候當作例子，我從國小

到國中我在唸的課本是什麼，一天到晚叫我們要把我們的零用錢省下來，要捐錢

給政府，要買飛機買大砲，因為我們要統一中國，要光復國土，要解救苦難的同

胞，結果他們今天這些人在做什麼，中國國民黨你不能夠說用歷史、情況、客觀

環境都不一樣的轉換就要一語帶過，你過去那一些洗腦教育所造成的錯誤，你採

取了什麼積極的作為想要彌補，你採取了什麼樣的態度來面對，老實講我到今天

我還看不到。 

 

那今天看到的中國國民黨是什麼，今天看到的中國國民黨在我眼中看起來是

一個異質性很高的團體，所謂異質性很高的團體就是我有點搞不太清楚是，馬英

九的路線是中國國民黨的路線，還是洪秀柱的路線是中國國民黨的路線，還是連

戰的路線是中國國民黨的路線，還是邱毅加上蔡正元的路線是中國國民黨的路線，

到底哪一個是中國國民黨的路線？因為彼此之間的主張看起來似乎，目前看起來

差異非常的大，令人相當的錯亂。 

 

所以我之前才很不客氣的講，中國國民黨現在大概窮的只剩下錢了，到底把

這些人凝聚在一起你們核心的價值跟理念到底是什麼，對不起，我看不出來，或

許可能現在又出現了一個更荒謬的現象是說，如果今天中國國民黨在媒體上面在

選戰上面他出現了代表性的人物是蔡正元加上邱毅這兩位兄弟的話，我也不知道

有多少人認為中國國民黨還會有未來，如果中國國民黨認為繼續的放任這兩個人

在外面講一些人家聽了都很想笑的話，以前犯過的錯誤把太陽花當成香蕉，那也

就算了，自己明明在法庭上面道歉過的事情，竟然還可以否認，結果被揭發了以

後，還可以惱羞成怒，我不曉得說這樣子的發言的水準跟態度什麼時候已經墮落

到那樣子的程度。 

 

曾經有一度中國國民黨在社會上面給人家的行銷，品牌行銷是中國國民黨是

一個理性溫和走中道路線的政黨，你今天看在這場整個選戰的過程當中，不管是

恐嚇牌，不管是抹黑牌，不管是隨便的亂潑糞，那個理性中道的形象到哪裡，如

果你今天要談理性中道的話，不分黨派色彩，重要的公平正義的議題，請問你中

國國民黨做了什麼？ 



 

我講的公平正義的議題直接牽涉到很直接相關的我們年輕人下一代的未來

在哪裡，馬英九在八年以前他拿了七百多萬張選票，國會席次超過四分之三，有

很多重要的事情他如果有心要進行改革，他做得出來，結果他為什麼今天會淪落

成這個樣子？中間的這個過程難道都是因為別人不理性的扯後腿，所以導致中國

國民黨落入今天這樣子的狀況，難道這樣的態度就是朱立倫主席，朱立倫上任主

席以後當中國國民黨的總統候選人以後，他曾經跟臺灣社會大眾說，我們會很謙

虛很謙卑的面對我們過去的錯誤，我們會反省，對不起我到目前為止我還看不到

朱立倫針對過去馬英九八年的執政你謙卑的反省了什麼事情，馬英九做錯了什麼

事情，朱立倫你到今天你都不敢講，你如果連這樣的事情都不敢講，你告訴大家

說你今天希望能夠帶領臺灣繼續往前走，誰會相信你啊？醒醒吧，沒有人會相信

你的。 

 

(跳下一黃老師片段) 

 

主持人：國昌老師這邊急著要補充，來國昌老師來。 

 

黃國昌：其實以大的結構性來講，我是完全贊成剛剛姚老師他的說法，但是在看

大的結構的時候，其實我還是比較希望說能夠回到個體的人，所謂個體的人就是

說在黃復興黨部下面收到這些配票單的這些老伯伯們，他們每一個都是一個有血

有肉獨立的個體，他們有他們人生的滄桑，在整個教育的過程當中，國民黨灌輸

給他們的教育。 

 

那我自己其實以前從來沒有跟他們接觸過的時候，其實我還沒有這樣的感觸，

但是我自己在跑選舉的時候，就是會遇到這一些老伯伯，當這些老伯伯他們看到

我的時候，他抓著我的手，說他們被騙了夠久，年輕人要加油，臺灣的未來掌握

在年輕人的手上，其實看到這樣子的反應的時候，老實說我心裡面滿感慨也滿感

動，我也會希望就是說這些老伯伯他們可能在年紀大的時候，他們可能期待說他

可以看到說臺灣可以走出現在的泥淖，可以看得到未來，如果說當這些長久以來

被綁在黃復興黨部，被人家看成是投票部隊的老伯伯們逐漸的都開始有這樣的覺

醒的時候，其實我滿好奇的就是說，在中國國民黨內部的年輕人，當然我不是很

確定而底現在還有多少年輕人是支持中國國民黨的，他們到底是怎麼想，他們真

的還要隨著這些台面上面這些已經，不好意思，恕我直言，都應該早就丟到回收

桶，這些幾個大老，還要陪他們再玩這種無聊的把戲，還是中國國民黨內部的年



輕人是有那個決心有那個勇氣站出來鳴槍，說我絕對不要再跟你們這樣子胡搞下

去，跟你們繼續走下去我是看不到未來看不到明天的。 

 


